



Saint Michel

LETTRE PAROISSIALE

DÉCEMBRE 2025

Année A
N°77
St Matthieu
Unité pastorale Chateauneuf-le-Rouge et
Fuveau - Diocèse Aix-en-Provence & Arles



Saint Antoine l'Ermite

Edito

*Sans la grâce du Christ, nos forces ne sont qu'humaines
et ne dépassent guère le plan du raisonnable,*

Chers amis. Le 13 décembre prochain, à la cathédrale Notre Dame de Paris, seront béatifiés 50 jeunes hommes français assassinés en haine de la foi par les nazis. 50 jeunes, prêtres, religieux, laïcs partis pour le STO en Allemagne avec le désir affiché de témoigner du Christ auprès de leurs compagnons d'infortune. Parmi eux, Joël Danglès d'Auriac qui fut étudiant à Aix-en-Provence. On le sait un peu moins, mais le régime du 3e Reich menait une persécution également à l'encontre des Chrétiens dans la mesure où ils allaient à l'encontre de l'idéologie de la race. C'est d'ailleurs ce qui fit qu'à partir d'un certain moment, les nazis ne firent plus venir pour le STO des séminaristes ou des religieux. Il s'agissait d'empêcher à tout prix le prosélytisme religieux. Plusieurs laïcs partirent alors pour mener à leur place un apostolat clandestin, au péril de leur vie.

Ces 50 martyrs témoignent de la charité chrétienne dans des conditions extrêmes de persécution. Jésus l'avait dit : « Il n'y a pas de plus grande preuve d'amour que de donner sa vie pour ses amis. » Ce qui étonne en plus chez ces martyrs, c'est le pardon même pour leurs bourreaux. On est confondu devant une telle foi. Confondus et peut-être écrasés. Il est difficile en effet d'échapper à une question : « Qu'aurais-je fait si j'avais été à leur place ? » L'aveu du bienheureux Marcel Callo, béatifié il y a déjà pas mal de temps par Jean-Paul II est éloquent.

Dans une lettre à sa sœur au moment de partir, il écrit qu'il ne pourra pas être martyr car il sait qu'il n'est « pas assez chic pour ça ». Les témoins de la fin de sa vie en camps de concentration montre au contraire le visage de quelqu'un qui sut s'oublier jusqu'au bout en faveur de ses codétenus. C'est que la sainteté n'est pas d'abord le fruit d'un effort personnel, mais un don de Dieu. Sans la grâce du Christ, nos forces ne sont qu'humaines et ne dépassent guère le plan du raisonnable, et encore. En ce sens, la paroles du Christ sont insuffisantes à nous sanctifier ; il y faut la grâce de l'Esprit Saint. Comme l'écrivait saint Augustin : « La lettre tue, c'est l'Esprit qui vivifie. Cela est vrai même des paroles du Christ qui tueraient, si en même temps ne nous était pas communiquée la grâce de l'Esprit Saint. »



Au moment où nous entrons par l'Avent dans une nouvelle année liturgique, temps peut-être des résolutions, la meilleure d'entre elles nous apparaît ainsi bien celle de la prière, de la rencontre du Christ dans la lecture méditée et priante de sa Parole. Que l'Esprit Saint nous guide sur ce chemin d'une prière renouvelée.

Père Régis Curral



Nos paroisses de Fuveau et Châteauneuf-le-Rouge

Curé des paroisses : Père Régis Curral, Diacre permanent : Michel Antoine

FUVEAU

► En savoir +

Secrétariat : 04 42 58 71 07
(répondeur consulté régulièrement)
Mail : accueil@paroissedefuveau.fr
Consultez le site internet :
paroissedefuveau.fr



CHATEAUNEUF-LE-ROUGE

► En savoir +

Secrétariat : 06 87 67 74 55
Mail : paroissec9@gmail.com
Consultez le site internet :
[paroisesaintantoine.wixsite.com/](http://paroissesaintantoine.wixsite.com/)



« J'ai demandé une chose au Seigneur, la seule que je cherche : habiter la maison du Seigneur tous les jours de ma vie,» (Ps 26)

JMJ DIOCESAINES FESTIVAL HORIZON - 4EME EDITION

Malgré le froid et le vent, environ **1000 jeunes (dont 14 Fuvelains) se sont retrouvés, de 14h à 22h, le samedi 22 novembre, au 4ème Festival Horizon.** Ce temps fort, sorte de JMJ diocésaines, se tenait à Martigues et tous les jeunes catholiques (Aumôneries, Scoutisme, Enseignement Catholique et mouvements de Jeunesse Chrétienne) ont pu se retrouver pour louer, prier, chanter, jouer et courir, sous le Thème de L'espérance : « Avec L'espérance, ton horizon devient lumineux. »

+ En Savoir +
Festival diocésain
<https://jeunes-aixarles.fr/agenda/evénement/5074-festival-horizon-2025/>



Temps d'accueil et de louange avec le groupe AMA DEO, témoignage de Fratoun et Vinz, créateur et musicien du groupe Les Guetteurs, puis ateliers divers : sportifs, spirituels ou artistiques, Flashmob avec le chanteur MTS, arrivée de Monseigneur DELARBRE en barque sur le canal, grande messe du Christ-Roi, concélébrée par Monseigneur et une quinzaine de prêtres (3 de nos jeunes ont eu la joie de servir).



« Le Festival Horizon : un regroupement avec d'autres jeunes du diocèse. Une première pour moi, que d'y accompagner les jeunes de la paroisse. Les voir, les uns et les autres, s'investir pour cet évènement m'a fait chaud au cœur. J'ai aimé me retrouver aussi. Voir nos jeunes au service de la messe était aussi un moment chaleureux pour moi. Journée au top. Tatiana »

FUVEAU

Obsèques Novembre :

Lucien Candel, François Di Trapani, Jean Rimet et Dominique Chaine.

Mariage en décembre : Baptiste Duclos et Marine Landy-Gobet.



Paroisse de



Saint Michel
Église catholique du
diocèse d'Aix -Arles

CHÂTEAUNEUF-LE-ROUGE

Prions ensemble

Groupes de prières > CHAPELET le dernier vendredi du mois à 17.45 église de Chateauneuf
> TEMPS DE PRIÈRE AVEC MARIE chaque mercredi à 18.30 chapelet de la miséricorde.
RDV à l'église de Châteauneuf.



L'AMOUR DE DIEU EST GRATUIT ... MAIS LES FRAIS SONT BIEN RÉELS.

Au cœur de ces crises qui nous entourent, l'Évangile nous rappelle que le Seigneur est présent à nos côtés. Le Christ demeure une lumière d'espérance et d'unité. Et c'est précisément pour que cette lumière continue d'éclairer notre diocèse, que nous faisons appel à votre soutien à travers le Denier de l'Église.

Si la quête permet de financer le fonctionnement de la paroisse, le denier est indispensable pour rémunérer les prêtres et les salariés laïcs du diocèse qui nous accompagnent et nous guident pour faire vivre notre foi.

Les deux contributions se complètent : l'une fait vivre nos lieux, l'autre fait vivre les personnes qui les animent.

En effet, dans notre diocèse, la collecte du Denier est en baisse par rapport à l'an dernier. Votre don sera donc d'autant plus essentiel sur cette fin d'année.

Chaque don est précieux aux yeux du Seigneur et fait vivre notre Église ! L'année touche à sa fin et notre diocèse a besoin du soutien du plus grand nombre ! Si vous avez déjà effectué votre don au Denier, n'hésitez pas à en parler autour de vous.



Je vous rappelle qu'en soutenant l'Église, vous pouvez bénéficier d'une réduction fiscale de 66 % du montant de votre don. Concrètement, un don de 100 € ne vous coûte que 34 € après déduction fiscale. Nous comptons donc sur vous pour effectuer votre don au Denier avant le 31 décembre.

Vous pouvez effectuer votre don

- directement sur internet en scannant le QR code :
- Par chèque, à l'ordre de « AD Aix-Arles Châteauneuf le Rouge », et envoyer à :
Maison diocésaine, 7 cours de la Trinité, 13100 Aix En Provence
- Ou encore par prélèvement automatique, pour un soutien régulier et fidèle.



« Que chacun donne comme il l'a décidé dans son cœur, non pas à regret ni par contrainte, car Dieu aime celui qui donne avec joie » (2 Co9.7)

Un grand Merci à Vous !

CHÂTEAUNEUF-LE-ROUGE

Obsèques Octobre Jacques PRIETO le 14 octobre

Baptême : le 6 décembre EMMA ZAKÉYAN



Saint Antoine
Église catholique du
diocèse d'Aix -Arles

DECEMBRE 2025

Notez-le dans vos Agendas...



Horaires des Messes

Les horaires des messes Unité pastorale de Fuveau et Châteauneuf-le-Rouge



Vivre et faire grandir ma foi

Où chercher ?

Fraternités de la Parole dans nos paroisses

Chercher Dieu... Lire sa Parole...Voir Son visage

Vous ne connaissez pas les Fraternités ?

La première rencontre est souvent un échange de beaux souvenirs familiaux, de visites de monuments, de région, ou plus simplement témoigner du temps de vivre...car tout est grâce ! » Vous êtes les bienvenus, n'hésitez pas à nous rejoindre, il n'y a ni engagement, ni inscription, une simple porte à pousser !

« Là où deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d'eux. » (Matthieu 18, 20)

Contact

Secrétariat Françoise Goessaert : 06 51 93 47 21
Email : nenuphrance@gmail.com

www.lesfraternitesdelaparole.fr



Prenez du temps avec Dieu

Presbytère pour Fuveau & Châteauneuf-le-Rouge

61 rue Barthélémy Niollon,
13710 FUVEAU

Curé : Régis Curral, 04 42 58 71 07

Diacre permanent :

Michel Antoine, 06 69 18 30 14

> Les permanences et particulièrement les inscriptions aux mariages et baptêmes, reprennent désormais le mercredi de 15.00 à 17.00 en horaires d'hiver et de 16.00 à 18.00 en horaires d'été. Pour toute demande de mariage, baptême, obsèque, catéchisme enfant ou catéchisme adulte, contactez la paroisse : 04 42 58 71 07.

> **FUVEAU**

Secrétariat : 04 42 58 71 07

Mail : accueil@paroissedefuveau.fr

A NOTER :

Evénements : **Dimanche 7 décembre**, confirmations par notre archevêque de 4 adultes et 8 jeunes, à Fuveau, à 10.00.

Jeudi 1er janvier : Messe en l'honneur de Sainte Marie Mère de Dieu, à Châteauneuf, à 10.30.



	Fuveau	Célébrations pour Décembre	Châteauneuf
1		Pas de Messe	
2		Pas de Messe	
3		Messe	9h00
4	17h30	Messe à la maison de retraite	
5		Pas de Messe	
6		Messe à Châteauneuf	9h00
7	10h00	Messe du 2 ^e dimanche de l'Avent et des confirmations (pas de messe à Châteauneuf)	
8		Messe de l'Immaculée Conception	19h00
9	8h30	Messe	
10		Messe	9h00
11	18h30	Messe	
12		Pas de Messe	
13	9h00	Messe à Fuveau	
14	10h30	Messe du 3 ^e dimanche de l'Avent	9h00
15			
16	9h00	Messe	
17		Messe	9h00
18	18h30	Messe	
19		Messe	9h00
20	9h00	Messe à Fuveau	
21	10h30	Messe du 4 ^e dimanche de l'Avent	9h00
22			
23	9h00	Messe	
24	18h00	Messe de la Nuit de Noël	22h30
25	11h00	Messe du Jour de Noël	9h30
26		Messe à la maison de retraite	16h30
27		Messe à Châteauneuf	9h00
28	10h30	Messe de la Sainte Famille	9h00
29			
30	9h00	Messe	
31		Messe	9h00



Permanence Confessions

Le père Régis Curral, vous reçoit à Fuveau : Samedis 13 et 20 décembre, de 9.45 à 12.00 et à Châteauneuf : Mercredi 17 décembre et samedi 20 Décembre de 17.00 à 19.00 et samedi 27, décembre de 9.30 à 10.30.



Paroisse de
Fuveau

Saint Michel
Église catholique du
diocèse d'Aix -Arles

Réalisation Lettre paroissiale et site internet:Père Régis Curral, Françoise Goessaert, Michel Bernard, Martine Jampy, Clotilde Milesi, avec la participation d'autres paroissiens.

Prochaine parution de la Feuille paroissiale le Dimanche 28 Décembre